

IRF Reputation AG
Raemistrasse 4, P.O. Box
CH-8024 Zurich
Switzerland
Rue du Commerce 4
CH-1204 Geneva
Switzerland
+41 43 244 81 44
info@irf-reputation.ch
www.irf-reputation.ch

Miriam Dippe-Nistor
Stefan Mathys
Martin Meier-Pfister
Oliver Seifried
Jürg Stähelin

Affiliate Partner
FTI Consulting

1. BILANZ 02/2022

Unknown Grande

Houlihan Lokey, the investment bank from Los Angeles, becomes the M&A market leader in Switzerland with the acquisition of GCA Altium.

It is probably the biggest investment bank that no one knows about in this country: Houlihan Lokey, founded 50 years ago in Los Angeles by Richard Houlihan and Kit Lokey, is ahead of the top dogs Goldman Sachs and Morgan Stanley in terms of the number of M&A deals (but not in terms of volume) worldwide (see down). And now it's the market leader in Switzerland, too: its acquisition of GCA Altium makes it number one. "At first, we said no, but then we succumbed to the wooing," says Switzerland CEO Alexander Grünwald. "The prospects in a large group are simply better." Talks began in August, negotiations were only over Zoom, and the takeover was announced on Dec. 6. Price: \$600 million. Houlihan Lokey had about 1500 employees before the merger, and now GCA Altium is adding about 500 employees. In Zurich, the firm employs 30 people and mainly handles deals under one billion Swiss francs. The cooperation with private equity houses is particularly close. "Eighty per cent of our mandates are sales assignments," Grünwald emphasizes. For example, the firm advised watchmaker Breitling twice: first on the sale by owner Théodore Schneider to CVC, then in the fall on the sale of a 25 per cent stake to Partners Group. Other deals: the sale of Mammüt to JacobsHolding Temenos, the acquisition of Sennheiser by Sonova or, earlier, the purchase of Digitec by Migros. "Last year was a record," Grünwald exults. "Now, it should continue like that." All that remains is for the economy to play along. DIRK SCHÜTZ

At the top: Houlihan Lokey is ahead of Goldman Sachs regarding the number of deals. Number of M&A deals in 2021 (Source: Mergermarket, excluding accounting firms)

1. Houlihan Lokey 326
- 2: Goldman Sachs & Co. 302
3. Morgan Stanley 249
4. J.P. Morgan 233
5. Rothschild & Co. 233

Unbekannter Grande

Houlihan Lokey Die Investmentbank aus Los Angeles wird mit der Übernahme von GCA Altium zum M&A-Marktführer in der Schweiz.

Sie ist die wohl grösste Investmentbank, die hierzulande niemand kennt: Houlihan Lokey, vor 50 Jahren in Los Angeles von Richard Houlihan und Kit Lokey gegründet, liegt bei der Anzahl der M&A-Deals (nicht aber beim Volumen) weltweit vor den Platzhirschen Goldman Sachs und Morgan Stanley (siehe rechts). Und jetzt ist sie auch in der Schweiz Marktführer: Mit der Übernahme der GCA Altium wird sie zur Nummer eins. «Am Anfang haben wir noch Nein gesagt, doch dann sind wir dem Werben erlegen», sagt Schweiz-Chef Alexander Grünwald. «Die Perspektiven in einem grossem Verbund sind einfach besser.» Im August kam es zu Gesprächen, die Verhandlungen liefen nur über Zoom, am 6. Dezember wurde die Übernahme verkündet. Preis: 600 Millionen Dollar. Houlihan Lokey zählte vor dem Zusammenschluss etwa 1500 Mitarbeiter, jetzt kommen von GCA Altium etwa 500 Angestellte dazu. In Zürich beschäftigt die Firma 30 Mitarbeiter und betreut vor allem Deals unter einer Milliarde Franken. Besonders eng ist die Zusammenarbeit mit Private-Equity-Häusern. «80 Prozent unserer Mandate sind Verkaufsaufträge», betont Grünwald. So betreute die Firma etwa den Uhrenhersteller Breitling gleich zwei Mal: Erst beim Verkauf durch den Eigentümer Théodore Schneider an CVC, dann im Herbst beim Verkauf eines 25-Prozent-Anteils an die Partners Group. Andere Deals: Der Verkauf von Mammut an die Jacobs Holding Temenos, die Übernahme von Sennheiser durch Sonova oder früher schon der Kauf von Digitec durch die Migros. «Das letzte Jahr war ein Rekord», frohlockt Grünwald. «Jetzt soll es so weitergehen.» Muss nur noch die Konjunktur mitspielen.

DIRK SCHÜTZ

Ganz vorn: Bei der Anzahl Deals liegt Houlihan Lokey vor Goldman Sachs.

Anzahl M&A-Deals 2021

1. Houlihan Lokey 326
2. Goldman Sachs & Co. 302
3. Morgan Stanley 249
4. J.P. Morgan 233
5. Rothschild & Co. 233

Quelle: Mergermarket, ausgenommen Wirtschafts- prüfungsgesellschaften